
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆会長の時間        会長 中武 功見 君 

皆様お疲れ様です。本日も、

高鍋ロータリークラブ例会にご

出席いただきまして誠にありが

とうございます。心より御礼申

し上げます。また本日は 2 名の

ゲストにお越しいただいていま

す。ビジター・ゲスト紹介でもご

紹介いたしましたが、改めまし

てここでご紹介いたします。 

まず、4 月の 6・7 日（土・日）に、延岡市のむかばき

青少年自然の家で開催されました RYLA（ロータリー青少

年指導者養成プログラム）に参加していただいた高鍋信

用金庫の佐野将司様です。当日のRYLAに私も参加予定で

したが、前日にコロナに罹患してしまい参加できず大変

ご迷惑をおかけいたしました。佐野様には後ほどこの

RYLA のご報告をしていただく予定となっていますので、

何卒よろしくお願いいたします。 

続きまして、株式会社フューチャー・ジャンクション

の代表取締役である櫻田祐一郎様です。櫻田さんの会社

はIT関連産業でシステム開発等の業務をされています

が、蚊口浜でるりや跡地を利用して、VIVA  CAGUCCI 

（ビバ・カグチ）というコワーキングスペースを運営さ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れています。高鍋ロータリークラブにもご興味を持って

いただいていますので、是非ともお仲間になっていただ

きたいと思います。 

さて、先週はロータリーの友 5 月号の米山奨学生だっ

たトリモバさんの記事から、私がかかわったカザフスタ

ンのお話をさせていただきましたので、今回はそのルー

ツとなった北方領土お返還要求運動についてお話をさせ

ていただきたいと思います。まずは北方領土の位置関係

ですが、北海道の東から連なる

歯舞群島・色丹島・国後島・択

捉島の四島が皆様もよくご存

じの北方領土になります。隣の

ウルップ島からカムチャッカ

半島までの 18 の島々は千島列

島と呼ばれています。1855 年より択捉島とウルップ島の

間に国境が引かれ、この四島は日本固有の領土でありま

すが、1945 年からロシアが不法に占拠しており、日本人

はだれ一人住んでいない状況が戦後79年間続いています。

この四島には現在ロシア人が住んでいますが、人口もそ

れほど多くなくまだまだ手付かずの自然が残る大変美し

い島々です。四島は千島火山

帯に含まれ活火山や休火山

があり、温泉も多く発見され

ています。特に択捉島は非常

に大きな島で、美しい自然と

豊富な地下・海洋資源に恵ま
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高鍋ロータリークラブテーマ 

『明るく居心地の良いクラブから、希望の種子を』 

第2730地区ガバナー      池ノ上  克 

中部グループガバナー補佐    長 嶺 貴 臣 

RI会長テーマ 

『世界に希望を生み出そう』 

第2730地区テーマ 『平和を求め、希望あふれる、 

明るいロータリーライフを進めよう』 

6月の月間テーマ  

   ロータリー親睦活動月間 

７．ＢＯＸ披露  

８．各委員会報告 

９．明倫賞授与式 

10．米山奨学生  

11．点  鐘 

  

 

１．点  鐘  

２．ロータリーソング  

   四つのテスト 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間 

５．幹事報告 

６．出席報告 

 
本日の例会案内 

＊高鍋RC明倫賞授与式  田中  等 様 

＊米山奨学生  鍾 梓軒 君 (ｼｮｳ ｼｹﾝ) 

＊宮日新聞高鍋支局長 新坂英伸 様 

 

 

 

 

 

 

  

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回例会案内 6月 20日（第2301回）  

＊クラブ協議会（年間報告） 

＊ポリオＢＯＸ 

  ＊次年度プログラム委員会 

第 2299回 例会内容（6/6） 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



れています。島の中央部分の南側に大きな入り江があり、

単冠湾（ヒトカップ）というところで、1941年11月23日

に日本帝国海軍連合艦隊が空母 2 隻・大型戦艦 2 隻のほ

か 20 隻以上の軍用艦が集結した地となります。そして、

一路ハワイ諸島の真珠湾（パールハーバー）を目指し出港

し、同年12月8日太平洋戦争がはじまりました。 

これがその時の艦隊の

様子を記録した写真にな

ります。このスライドは

北方領土の代表的な数字

になります。17，291人と

いうのは、1945年当時の

北方領土全島の人口です。新富町の人口が16，888人です

ので、そのくらいの方が当時住んでいました。3.7㎞とい

うのは、根室市の納沙布岬から歯舞群島の貝殻島までの

距離で、実際に納沙布岬からは肉眼で確認することがで

き、泳ぎが得意でしたら泳いでも行けるくらいの距離と

なりますが、その真ん中1.85㎞に国境ではなく中間ライ

ンがあり、それを超えてしまうとロシア沿岸警備隊に拿

捕されたり銃撃されたりして

しまいます。実際に銃撃されて

お亡くなりになった方もいま

す。最後の204㎞は、択捉島の

全長で本土を除いて日本最大

の島となります。この距離は、

高鍋から大分市がおよそ180㎞

ですので、宇佐市あたりまで行くような距離になります。

ここで、北方領土の歴史的な流れを振り返ってみましょ

う。この流れが少し複雑で、なかなか北方領土問題が解決

できないものの一つとなっています。まず最初に日本と

ロシアの間で国境が画定したのが1855年の日露通好条約

です。この時、日本とロシアは択捉島とウルップ島の間を

国境と確認しあいました。そして樺太（サハリン）を、日

露両国の雑居地としてどちらも住んでよいとしましたが、

トラブルや問題が多発し、20年後の1875年に樺太千島交

換条約が締結されました。この条約により日本は、樺太を

放棄して、千島列島（占守島からウルップ島までの18の

島を譲り受けました。その後1904年に日露戦争が勃発し、

日本勝利で1905年に小村寿太郎が全権大使となりポーツ

マス条約で樺太（サハリン）の北緯50度以南を日本が譲

り受けました。そして1945年、第二次大戦後のサンフラ

ンシスコ平和条約において、千島列島（日本はウルップ島

から占守島までの18の島）と樺太の一部を放棄しました。

しかしこの条約にロシアは署名しておらず、問題をさら

に複雑化しています。ウクライナにおける侵略行為が続

く現在、この北方領土問題も決して他人ごとではないこ

とを認識しながら、さらに強力な運動が必要だと思いま

すが、現状はさらに難しい状

況となっています。次のスラ

イドは、北方領土の美しい自

然と現在の街並み、ロシア正

教の境界などです。さらに

1997 年に樺太

（サハリン）の

青年会議所を訪

問し、友好協定

を結んだ時のも

ので、納沙布岬

から現地視察の後、函館よりアン

トノフでユジノサハリンスクに向

かい、日本人墓地を参拝している

様子です。同じく1997年色丹・択

捉島と、2002 年色丹・国後島を訪

問した際の写真です。有名なムネ

オハウスがこちらです。国後島で

のホームビジットで提供された料

理は、カラフトマスのソティーや

ボルシチ・魚のスープがあり、どれ

も驚くほどおいしかったのが印象

的です。このビザなし渡航には、現

在「エトピリカ」という船が使われ

ています。葉加瀬太郎の曲でも有

名なエトピリカは、北方領土イメージキャラクターのエ

リカちゃんとしても活用されています。 

それでは、本日もこの例会が、少しでも皆様方の入りて

学ぶ機会になれればと思います。どうぞ最後までロータ

リーをお楽しみください。 

 

☆幹事報告         幹事 岩本 正志 君 

＜文書案内＞          

＊ガバナー公式訪問時のプロ 

ジェクター準備のお願い 

＊日南ロータリークラブより 

 創立70周年時の駐車場の件 

＊次年度公共イメージ部門の 

 今後のお願い 

 

☆月初めのセレモニー 

 結婚記念日おめでとうございます！ 

         図師君 甲斐君 緒方君 石田君 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜現・次期合同理事会2024.6.6＞ 

1. 次年度クラブ会費の件 月額  13,000円で承認 

   会費月額     12,000円 

     周年事業積立金月額1,000円 

2.ピアノ演奏の件  引き続きお願いする 承認 

3.ウェルカムランチ＆コーヒーの件  承認 

 

  

ＲＹＬＡ報告       雑誌紹介 

佐野將司様      広報雑誌IT委員長 

（高鍋信用金庫）     坂田師通君 

 

☆ＢＯＸ披露     親睦活動委員長 岩切一浩君 

＜ニコニコ・財団・米山ＢＯＸ＞ 

【図師義孝君】結婚記念祝いあり 

がとうございます。 

【石田喜克君】結婚記念祝のお返 

しとして。多分通算で44年 

目？今回は15年目でしょう 

か？ラグビー15人制の日本 

代表候補35名が宮崎合宿に 

入りました。7月20日頃まで滞在します。 

【多賀学昭君】佐野さんご苦労様でした。櫻田さんようこ 

そおいでくださいました。 

【甲斐宏昌君】結婚記念日のお祝いのお礼です。ありがと 

うございました。 

 

☆出席報告          出席副委員長 後藤 正弘 君 

 

出席状況（6/6）        

会  員  数 41名 

出 席 会 員 数 31名 

ホーム出席率 77.50％ 

前々回修正出席率 80.00％ 

 

 

        
ピアノ演奏 森さん 

 

四つのテスト  

  

    言行はこれに照らしてから 

     １、真実かどうか 

     ２、みんなに公平か 

     ３、好意と友情を深めるか 

     ４、みんなのためになるかどうか 

 

 

「ロータリーの目的」 

  

  ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎と 

して奉仕の理念を奨励しこれを育むことにある。 

具体的には、次の各項を奨励することにある。 

  

第1.知り合いを広めることによって奉仕の機会 

  とすること。 

第2.職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事は 

  すべて価値あるものと認識し、社会に奉仕す 

  る機会としてロータリアン各自の職業を高潔 

  なものにすること。 

第3.ロータリアン一人一人が、個人として、また 

  事業および社会生活において、日々、奉仕の 

  理念を実践すること。 

第4.奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネッ 

   トワークを通じて、国際理解、親善、平和を 

  推進すること。 

  

 

 

ロータリアンの行動規範 

  

  ロータリアンが使用するために次の行動規範が採択 

  された。 

  ロータリアンとして、私は以下のように行動する。 

1） 個人として、また事業において、高潔さと高い倫理 

   基準をもって行動する。 

2） 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業 

   に対して尊重の念をもって接する。 

3） 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導き、 

   特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社会や世 

   界中の人びとの生活の質を高める。 

4） ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とす 

   ような言動は避ける。 

5） ロータリーの会合、行事、および活動においてハラ 

   スメントのない環境を維持することを支援し、ハラ 

   スメントの疑いがあれば報告し、ハラスメントを報 

   告した人への報復が起こらないよう確認する 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


